

Paulo Ayala Congo (Ecuador). Doctorante de Historia Latinoamericana en la Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador (UASB-E), magíster en Antropología por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO Ecuador), comunicador social por la Universidad Central del Ecuador. Entre sus artículos recientes está “Los futbolistas afrodescendientes en Ecuador y la construcción de su rol muscular: un legado de la diáspora africana en el país” (2019).

Oscar Javier Castro (Colombia-Brasil). Doctorante y magíster en Historia Social por la Universidad de San Paulo (USP). Facilitador/mediador de la Universidad Virtual de São Paulo (UNIVESP); forma parte de los grupos de investigación Estudios de Fronteras (GEF), de la Universidad Federal de Pará (UFPA), y del Laboratorio de Estudios Sobre Brasil y el Sistema Mundial (Labmundi), USP/Universidad de Harvard. Algunas de sus publicaciones son: “Circulación de informaciones y experiencias entre Brasil, Nueva Granada y Venezuela en la formación de la República de Colombia, 1817-1819” (2021) y “Reconfiguração político-territorial no Novo Reino de Granada no final do século XVIII” (2013).

Jean-Paul Deler (Francia). Doctor en Geografía por la Universidad de Bordeaux y en Ciencias Sociales por la Universidad de París. Director de Investigación honorario del CNRS. Fue director del Instituto Francés de Estudios Andinos (IFEA) y profesor honorario de la UASB-E. Investiga la organización del espacio en los territorios del área andina (Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú) a distintos niveles de escala geográfica y desde una perspectiva histórica. También trabaja las dinámicas urbanas del siglo XX en metrópolis del sur global, como Lima, Bogotá y Bangkok. Recibió la medalla de bronce del CNRS en Ciencias Sociales por trabajos sobre el espacio nacional del Ecuador, en especial por el libro *Ecuador: del espacio al Estado nacional* (dos ediciones).

Milagros Villarreal Rivera (Ecuador). Doctorante en Historia Latinoamericana y magíster en Historia por la UASB-E. Se ha desempeñado en el campo de la comunicación, educación e investigación. Ha estado vinculada en proyectos de investigación sobre historia política y conceptual del siglo XIX, así como en el ámbito de la historia de género y de la salud. Entre sus publicaciones recientes está: “No basta con rezar”, en *Irruptoras (1919-2021)* (2023) y *La Escuela Nacional de Enfermeras entre 1942 y 1970: una historia sobre las dinámicas de control social* (2018).